
リサイクル
制服販売

　　　　　　　　　保体部の活動のメインは、8月の学校清掃と9月の済美ブロック親善球技大

　　　　　　　　　会の運営です。学校清掃では、掃除道具の確認やドリンクの準備、当日の掃

　　　　　　　　　除の指示などを担います。済美ブロック親善球技大会は、保護者と先生が参

　　　　　　　　　加するソフトボールとソフトバレーの大会です。選手の募集、練習場所の確

　　　　　　　　　保、試合に必要なものを準備することなどが事前の仕事。試合当日は会場に

　　　　　　出向いて選手のお手伝いをします。部会は年4回ぐらい。　　　　　　　　　　　

夏は2つの行事の準備が重なるのでちょっと忙しいけれど、それが過ぎ

るとほぼ活動は終わり。短期決戦型の方におススメの部です！保体部は

クラス懇談の司会があるからか、私にはちょっと…という声もあるよう

ですが、懇談の司会は保体部の仕事というわけではありません。

クラス役員の皆さんで分担していただければOKです。
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つながろう！保護者の輪

福山市赤坂小

  先日はお忙しい中、多数の臨時総会への出席、ご協力ありがとうございました。

臨時総会では、保護者の方の率直なご意見や思いをお聞きし、大変貴重な時間を頂

いたと思っております。引き続き今後の検討課題とさせて頂きます。

　臨時総会でこの度の改革案が承認されましたので、新年度からは新しい体制で

PTA活動を行っていくことになります。これから新年度の役員選出を進めていくに

あたり、今号では、PTA各部の役員や本部役員がどんな活動を担っているのかを紹

介します！

　　　　まずクラス役員が決定したら、その中で各部の役員を決めます。

　　　PTA役員が何をするのかをしっかりご理解いただいたうえで、「こんな活動やってみ

　　　たい！」「これならできる！」という役を、引き受けていただけたらと思います。　

　　　

広報誌を作ります！

赤坂小ホームページ

本部会だより第8号 本部会だより第8号

　　　　　　　　　　　　広報「あかさか」の誌面を作っているのが広報部の皆さんです。

　　　　　　　　　　　　現在は年2回の発行にあわせて、年に3～4回の部会を開いています。

　　　　　　　　　　　　ここで、企画を決定し、担当者を決め、それぞれが取材に行って

　　　　　　　　　　　　原稿を作成します。先生から学校の裏話が聞けたり、運動会ではベストポジ

　　　　　　　　　　　　ションで写真が撮れたりするのが役得かも？写真が好き、文章を書くのが好

　　　　　　　　　　　　き、誌面のレイアウトが得意、という方だけでなく、もっと学校のことを知

　　　　　　　　　　　　りたい、という方はぜひ広報部へ！

資源回収＆リサイクル制服販売

　　　　　資源回収でPTA活動費の一部を稼ぎ出しているのが厚生部です。資源回収

の時に古紙を受け取ったり、アルミ缶の整理をしたりしている姿は皆さんご存知の通り。

その翌朝、リサイクル業者さんがトラックで回収に来られますが、その積み込みの手伝

いにも交替で出ています。元気な子どもを持つ保護者にはありがたい！リサイクル制服

の販売も行います。部会は年2回程度。活動はほぼ参観日とセットに

しているので、PTA活動のために仕事を休むのはちょっとキツイ

のよね、という方におススメです！

※ 【各地区から選出する役員】

子どもたちの安全を守る！

クラス役員ではありませんが、PTAの中でもとても重要なのが「地区部」です。

旗当番の割り振りや登校班の編成、夏休みのプール監視当番割り振り、地区懇談会、

といった活動の他、通学路の安全標識や横断歩道の旗を取り替えたり、消えそうなス

トップマークを塗り直したりもしています。地区部の活動は、子どもたちの安全を守

るためにあるのです！部会は年に4～5回ですが、参観日とセットにしたり、モノ

の受け渡しだけだったりと、シンプルです。

〈各部・部長副部長の仕事〉
①～④の各部を取りまとめるのが「部長」・「副部長」

です。各クラス、各地区の役員が決まった後、4月

に行われる「合同役員会」に皆が集まり、それぞれ

の部で話し合って（あるいはクジで）部長・副部長

を決めます。

　部長・副部長が担当するのは、前年度部長との引

継ぎ、部員への連絡役、部会の取りまとめ役、部会

の記録、部の年間活動報告書作成などです。

また、部によって、次の仕事が加わります。

学校清掃＆済美ブロック大会
①保

体部

③厚生部

②広報
部

④地区部

役員のお仕事内容、いかがでしょうか？

PTA役員の仕事内容をお伝えしてきました。自分がまだ経験してないことって、わからなく

て不安ですよね。仕事の内容を理解したうえで、活動していただけたらと思います。

　ただ、今回はこのように紹介しましたが、勿論、絶対このまま前例踏襲しなきゃいけないっ

てことはありません。仕事が多すぎると思ったら減らしていい、もっと楽にできる方法がある

と思ったら変えていい。保護者が苦しむPTAなんてナンセンスです。

PTAは変えられる。そのことをこの数年、わたしたち本部は示してきたつもりです。おかし

いな、しんどいな、変えたいな、と思ったら、声をあげてください。子どもたちのため、自分

たちのため、納得できることをすればいいんです。PTA活動の主体は、一人一人の保護者の

皆さんなのですから。

各学年3人または6人の役員の活動が、学年PTCの企画立案と当日の運営で

す。子どもと保護者と先生が、一緒に楽しみながらコミュニケーションを図

るのがPTCの目的。

クラス役員の人数を減らしたので、この人数だとPTCをやりにくいという学

年は、PTCだけ手伝ってくれる人を募るのもアリです。
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どの部でも部長さんは仕事が多いですね。
どうか部員の皆さんは、部長さんのお仕事をご理解の上、
ご協力をお願いいたします！


